

Stuttgart

## Smarte Multifunktionskarte

**[03.12.2014] Die Stuttgart Service Card verknüpft Mobilitätsdienstleistungen, urbane Angebote und Bezahlungsfunktionen über eine Karte. Unter anderem soll dadurch die Elektromobilität nachhaltig vorangebracht werden.**

Ein Konzept zur nachhaltigen Gestaltung der urbanen Mobilität wird im Projekt Stuttgart Services entwickelt. Laut der exceet Card Group ist es das Ziel, Mobilitätsdienstleistungen und urbane Angebote wie ÖPNV, Car- und Bikesharing bis hin zu Bibliotheken und Bädern sowie eine Bezahl- und Bonusfunktion über die Karte zu verknüpfen. Eine verbesserte Informationsqualität und Zeitersparnis durch zentrale Serviceprozesse über die multi- und intermodale Informations- und Buchungsplattform seien weitere Vorteile. Die Service Card dient sowohl als Fahrausweis als auch für die Nutzung elektromobiler Sharing-Fahrzeuge. Außerdem unterstütze sie eine Vielzahl von Dienstleistungsangeboten der Stadt Stuttgart. Dank integrierter Bezahlungsfunktion unter Regie der BW Bank und von exceet könne die Karte auch zum Einkaufen weltweit an allen Akzeptanzstellen von MasterCard genutzt werden. Zudem unterstütze sie das kontaktlose Bezahlen an allen MasterCard-PayPass Terminals. Insgesamt sei die Service Card die erste Karte in Deutschland, die Ticketing, Access und Payment vereint. Niedrige Zugangsbarrieren sollen die Nutzer motivieren, die entsprechenden Dienstleistungen für sich in Anspruch zu nehmen. Ziel sei es auf diese Weise den Nachhaltigkeitsverbund zu stärken und die Elektromobilität nachhaltig voranzubringen. „Die intelligente Stadt von morgen ist näher, als man denkt, das haben die Verantwortlichen längst erkannt“, sagt Robert Wolny, CEO der exceet Card Group. „Urbanisierung, Globalisierung, demografische Veränderung und Klimawandel stellen immer höhere Anforderungen an eine Stadt, schaffen aber auch große Chancen, effizient mit Energie, Material und Menschen umzugehen. Diese Chancen zu nutzen, sollte Ziel einer Smart City sein.“ An dem Vernetzungsprojekt arbeiten laut der Meldung derzeit 22 Partner unter der Führung der Stuttgarter Straßenbahn AG. Stuttgart Services ist eines von rund 40 Projekten des baden-württembergischen Schaufensters LivingLab BWe mobil (15581+wir berichteten).

(ve)

Stichwörter: Elektromobilität, evu.it, Smart City, Stuttgart